

De 15 mil 83 mdd, el endeudamiento en 2007 (El Financiero 26/02/08)

De 15 mil 83 mdd, el endeudamiento en 2007 (El Financiero 26/02/08) Eduardo Jardón Martes, 26 de febrero de 2008 Es el mayor monto de los últimos 12 años: Banxico. Sumó 13 mil 225 mdd la entrada de recursos externos vía Pidiregas. La deuda en proyectos de Pemex y CFE supera a la del gobierno. Durante 2007, México registró un endeudamiento con el exterior de 15 mil 83 millones de dólares, lo que representó el mayor monto de los últimos 12 años. Este incremento se explica en gran medida por una mayor entrada de recursos de extranjeros para el financiamiento de Proyectos de Infraestructura Productiva de Largo Plazo (Pidiregas), que en el año anterior sumaron 13 mil 225 millones de dólares, de acuerdo con cifras del Banco de México (Banxico). Desde 2006 los pasivos externos de estos proyectos superaron la deuda externa del gobierno federal, según los registros de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Mientras la deuda externa del gobierno cerró en 41 mil 281 millones de dólares el año anterior, en el caso de los Pidiregas la cantidad fue de 49 mil 151 millones de dólares. Estos proyectos son un esquema de inversión exclusivo de Petróleos Mexicanos y de la Comisión Federal de Electricidad, para el financiamiento de infraestructura con capital privado. Como proporción del Producto Interno Bruto (PIB), los proyectos de inversión diferida representaron 5.1 por ciento el año anterior, casi el doble del registro que se tiene de 2001, de 2.6 por ciento. Por el contrario, en los últimos años el gobierno ha establecido una estrategia de desendeudamiento con el exterior. Como proporción del PIB, sus pasivos disminuyeron de 7.8 a 4.3 por ciento entre 2001 y 2007. El manejo de la deuda pública se ha caracterizado por un mayor endeudamiento interno y metas anuales de desendeudamiento externo, además de que registra una mejora en su estructura, con menores costos y un mayor plazo. Más pasivos En su reporte de la balanza de pagos en 2007, el Banxico detalló que el sector público efectuó un desendeudamiento con el exterior por seis mil 947 millones de dólares. Lo anterior como resultado de disposiciones por 11 mil 759 millones de dólares y amortizaciones por 18 mil 706 millones. En la banca de desarrollo el desendeudamiento neto fue de mil 39 millones de dólares, mientras en el gobierno federal y empresas públicas no financieras la cifra fue de cinco mil 908 millones de dólares. Por su parte, el sector privado registró durante el año anterior un endeudamiento externo por ocho mil 804 millones de dólares, 70 por ciento más que en 2006, y su monto es el mayor desde 1994. Lo anterior por disposiciones netas por cinco mil 778 millones de dólares en el sector privado y tres mil 27 millones por parte de la banca comercial. Las cifras del banco central indican que la deuda externa total del país ascendió a un máximo histórico de 187 mil 495 millones de dólares al tercer trimestre de 2007, unos 18 mil 489 mil millones más respecto al cierre del año anterior. De eso, 63 mil 248 millones de dólares son del sector privado y tres mil 760 millones de dólares a la banca comercial. En el primer caso se reportó un incremento de seis mil 882 millones de dólares respecto de diciembre de 2006, mientras que la deuda de la banca aumentó en 404 millones de dólares.